

KETERBATASAN PENELITIAN

Terdapat beberapa kelemahan dan keterbatasan dalam penelitian ini diantaranya pengambilan data tidak dilakukan secara langsung karena pandemi covid-19 dan kebijakan PPKM yang sedang terjadi sehingga peneliti tidak mengetahui kesungguhan responden dalam mengisi pernyataan yang ada.

KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa ada hubungan positif yang signifikan antara dukungan sosial dengan perilaku prososial pada pelaku usaha mikro dimasa pandemi covid-19 di Daerah Sukoharjo dan sekitarnya. Semakin tinggi dukungan sosial yang dimiliki pelaku usaha mikro maka semakin tinggi pula perilaku prososial pelaku usaha mikro begitupun sebaliknya, semakin rendah dukungan sosial pelaku usaha mikro maka semakin rendah pula perilaku prososialnya.

Tingkat dukungan sosial tergolong dalam kategori sangat tinggi, sedangkan tingkat kategori perilaku prososialnya tergolong sedang. Adapun sumbangan efektif dukungan sosial terhadap perilaku prososial sebesar $R^2 = 0,191$ atau sebesar 19,1% sedangkan 80,9% dipengaruhi oleh faktor-faktor yang lain yang belum diteliti oleh peneliti

Berdasarkan kesimpulan diatas, saran untuk pelaku usaha mikro dalam menghadapi situasi dan kondisi pandemi covid-19 sesuai dengan hasil kategorisasi dukungan sosial para pelaku usaha mikro termasuk sangat tinggi dan kategori perilaku prososial termasuk sedang, diharapkan pelaku usaha mikro dapat meningkatkan perbuatan baik seperti memberikan dukungan penghargaan dimana ada penilaian positif, dorongan untuk maju dan memberikan semangat hal tersebut dapat membantu meringankan beban, menumbuhkan perasaan berharga, mampu, dan berarti bagi individu lain. dukungan informasi juga tak kalah penting guna

memberikan umpan balik, nasehat, sarana, maupun informasi yang berguna untuk memecahkan masalah dimana memperhatikan kebutuhan dan kesejahteraan orang lain baik dilakukan dimasa pandemi covid-19 ini.

Saran untuk penelitian selanjutnya peneliti bisa menuju pada subjek yang berbeda dan yang jarang atau belum pernah diteliti sebelumnya. Selain itu peneliti bisa meneliti dengan variabel lain yang berhubungan dengan perilaku prososial namun memiliki hubungan yang jauh misla perilaku prososial dikaitkan dengan usia, jenis kelamin. Saran untuk pengambilan data jika menggunakan *googleform* diharapkan peneliti dapat menguasai, memahami, dan mengerti teknik dan cara penggunaannya.

Sebagaimana hasil penelitan dan kesimpulan diatas, dapat dikemukakan implikasi penelitian, jika perilaku prososial ingin ditingkatkan pada pelaku usaha mikro khususnya maka perlu ditingkatkannya dukungan sosial kepada para pelaku usaha tersebut. Untuk saran dalam penelitian ini kepada para pelaku usaha mikro dan masyarakat umum lainnya, khususnya yang beragama Islam agar lebih memperhatikan dan saling mendukung kepada sesama meskipun dalam masa sulit sehingga akan tumbuh dan tertanam sikap saling tolong menolong, memperhatikan, berbagi, berempati, dan perilaku prososial lainnya dalam kehidupan sehari-hari. Hal ini juga dapat meningkatkan kedekatan seorang hamba dengan Penciptanya, banyak cara yang bisa kita lakukan untuk meningkatkan dukungan sosial misal dengan memperhatikan lingkungan sekitar, memperhatikan keadaan dan kondisi orang lain yang mana dapat meningkatkan intensitas seseorang dalam membalas perbuatan baik kepada orang lain.